
   

 

 

Стенограмма 

очередного сорок восьмого заседания 

Думы Ставропольского края пятого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

25 февраля 2016 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Ю.В. Белый 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-
шенные! Просьба занимать места и регистрироваться в электронной форме. 

Коллеги, еще раз прошу зарегистрироваться в электронном виде.  
Предварительно зарегистрировалось 45 депутатов, электронно только 40. 

Прошу зарегистрироваться. 
Все зарегистрировались. 
Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! В составе Думы Став-

ропольского края пятого созыва 50 депутатов. На заседании присутствуют 45.  

Сорок восьмое заседание Думы является правомочным и объявляется от-
крытым.  

(Звучит Гимн России) 
 
В сегодняшнем заседании принимают участие: Ушаков Сергей Дмитрие-

вич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, Вербенко Виталий Иванович – заместитель 
председателя Ставропольского краевого суда по уголовным делам, Капункин 

Юрий Борисович – заместитель председателя арбитражного суда Ставрополь-
ского края, Турыгин Юрий Николаевич – прокурор Ставропольского края, Хо-

мутов Владимир Анатольевич – заместитель начальника Главного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Сытов Сергей Владимирович – временно исполняющий обязанности на-
чальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Русанов Игорь Владимирович – заместитель руко-

водителя управления Федеральной налоговой службы России по Ставрополь-
скому краю, Золотарев Александр Евгеньевич – заместитель председателя Пра-
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вительства Ставропольского края, Прудникова Ольга Николаевна – заместитель 
председателя Правительства края, руководитель аппарата Правительства Став-
ропольского края; Скворцов Юрий Алексеевич – заместитель председателя 
Правительства Ставропольского края, Грибенник Дмитрий Анатольевич – пред-

ставитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского 
края в Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей Романович – представи-

тель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 
в Думе Ставропольского края; Колесников Андрей Алексеевич – председатель 
Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Демьянов Евгений Викто-

рович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, Селюков 
Алексей Иванович – Уполномоченный по правам человека в Ставропольском 

крае, Стаценко Николай Федорович – член Общественной палаты Ставрополь-
ского края, Глаз Олег Викторович – председатель Молодежного парламента 
при Думе Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – глава города 
Ставрополя, а также представители краевых органов исполнительной власти и 

представители средств массовой информации края.  
Уважаемые депутаты и приглашенные, за заслуги в законотворческой де-

ятельности наш коллега Николай Анатольевич Мурашко награжден Почетной 

грамотой Думы Ставропольского края. Давайте его поздравим и вручим. (Апло-

дисменты.) 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 
заседания Думы депутата Губенко Олега Вячеславовича и депутата Кица Ивана 
Ивановича.  

Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет. Ува-
жаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депу-
татов Губенко Олега Вячеславовича и Кица Ивана Ивановича, прошу проголосо-

вать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат занять места вместе с карточками.  

Уважаемые депутаты, не будет возражений, если мы поручим секрета-
риату при необходимости проводить подсчет голосов? Нет. Договорились. 

О повестке дня. 
Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у де-
путатов? Нет. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего за-
седания за основу, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет.  

Какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным в проекте 
повестки дня вопросам? Нет.  

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Вношу предложение 
внести в проект повестки дня вопрос "Об отзыве на проект федерального зако-

на № 958838-6 "О внесении изменений в статью 389 части 2 Налогового кодек-
са Российской Федерации". Дума Ставропольского края, здесь мы предлагаем 
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дать положительный отзыв на проект данного закона и направить настоящее 
постановление Председателю Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Нарышкину. Если не возражаете, я зачитаю отзыв.  

Чтобы было понятно, собственно говоря, о чем идет речь, мы, фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, направляли письмо от 15 февраля в адрес Предсе-
дателя Думы, но по какой-то из причин, собственно говоря, данный вопрос не 
был рассмотрен в профильном комитете.  

Итак, отзыв на проект федерального закона № 958838-6, внесенный депу-
татами Мироновым, Емельяновым, Левичевым, Дорониным, Ниловым, Тарнав-
ским, Самиевым. "Рассмотрев редакцию проекта федерального закона, Дума 
Ставропольского края отмечает следующее. Представленным проектом феде-
рального закона предлагается не признавать объектами налогообложения по 

земельному налогу земельные участки площадью не более 800 квадратных мет-
ров, а также часть земельных участков площадью 800 квадратных метров из со-

става земельных участков площадью от 800 квадратных метров до 1200 квад-

ратных метров. При этом не будут признаваться объектами налогообложения 
только те земельные участки, которые находятся у физических лиц на праве 
собственности, то есть праве постоянного бессрочного пользования или праве 
пожизненного наследуемого владения, являются у них единственными, а также 
не используются при осуществлении предпринимательской деятельности. 

Площадь освобождаемых от налогообложения земельных участков обу-
словлена размерами земельных участков, которые предоставлялись гражданам 

для коллективного и индивидуального огородничества и садоводства в соответ-
ствии с постановлениями Совета Министров СССР от 24 февраля 1949 года: в 
городах – до 600 квадратных метров, вне городов – до 1200 квадратных метров.  

В сложившейся экономической ситуации с учетом исторических особен-

ностей социально-экономическое значение для граждан земельных участков до 

1200 квадратных метров трудно переоценить. Для большинства это, порой, – 

единственная возможность обеспечить себя отдыхом и основными видами 

сельскохозяйственной продукции для личных нужд. На приусадебных участках 

производится до 90 % всего картофеля, 82 % овощей, 50 % ягод и 15 % всего 

молока в стране.  
В связи с этим представляется необоснованным и несправедливым по-

вышение налогов со стороны государства на земельные участки, которые в те-
чение многих лет использовались в соответствии с целевым назначением для 
огородничества и садоводства. Изменение же порядка взимания налога на 
имущество физических лиц, когда вместо оценки имущества по инвентариза-
ционной стоимости теперь в качестве налоговой базы применяется кадастровая 
стоимость имущества, привело к значительному росту налогового бремени 

граждан. 

Учитывая приведенные аргументы, очевидно, что принятие данного за-
конопроекта в ближайшее время станет одной из основных мер социальной 

поддержки граждан в текущей социально-экономической ситуации.  

В соответствии с требованиями статьи 174.1 Бюджетного кодекса Россий-

ской Федерации вступление закона в силу предполагается с 1 января 2017 года.  
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На основании изложенного Дума Ставропольского края поддерживает 
проект федерального закона в предложенной редакции". 

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Кирилл Александрович. 

Кирилл Александрович, у меня лично не менее пяти вопросов по озву-
ченному Вами документу, но я их сейчас не буду озвучивать, потому что давай-

те идти по повестке. Давайте включать в повестку дня, а потом обсудим, будем 

принимать или не будем, потому что мы не знаем, о чем речь. Пока мы не 
включим в повестку дня, мы даже документа не получим по нашему регламенту.  

 

Кузьмин М.В. Уважаемый Юрий Васильевич. 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, уважаемый Михаил Владими-

рович. 

 

Кузьмин М.В. Я приветствую инициативу и Кирилла Александровича, и 

очень важный вопрос, но, я считаю, что в повестку дня давайте мы проголосуем 

включать или не включать. Я бы хотел как депутат глубже разобраться. Может 
быть, мы не все охватили аспекты данного вопроса. Если с 1 января 2017 года, то 

у нас есть время. Проведем через комитет по бюджету, поддержим инициативу 

Кирилла Александровича, СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, но дело в том, что сей-

час включать в повестку дня и обсуждать… Я, во всяком случае, не готов к об-

суждению в данный момент этого вопроса, хотя считаю, что он крайне важен. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо.  

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Хотел бы заострить 
ваше внимание на том факте, что у нас Государственной Думой Российской 

Федерации установлены сроки по принятию либо непринятию отзыва на проект 
федерального закона, соответствующий проект 26 февраля. Мы 15 февраля от 
фракции письмо направили. Комитет по какой-то причине эту работу не про-

вел. Я не знаю, по какой.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

Это в комитете по бюджету рассматривается. 
 

Андрющенко И.В. Он находится в нашем комитете в работе. 15 февраля, 
Кирилл Александрович абсолютно прав, он поступил к нам в комитет по бюд-

жету, 17-го мы отправили Губернатору для того, чтобы услышать его офици-

альную позицию. Он в работе.  
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Председательствующий. Ответа  не поступало. 

 

Андрющенко И.В. Пока, естественно, нет. 17-е… Это неделю назад. 

 

Председательствующий. Безусловно, это затронет бюджет и, в первую 

очередь, бюджеты муниципальных образований, городских округов, сельских 

поселений, потому что речь идет о земельном налоге, который платит боль-
шинство людей, и мнения надо обязательно знать.  

Два мнения есть, коллеги: будем включать или Михаил Владимирович 

предлагает не включать вообще в повестку дня.  
Пожалуйста, уважаемый Юрий Афанасьевич.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые коллеги, более разумно и правильно, вопрос 
социально значимый, актуальный, все-таки не на вопросе обсуждения повестки 

дня, а включить его. Дойдем до него, и давайте по нему поставим точку. Но мы 

не знаем сути вопроса. В рамках принятия повестки не обсуждается суть вопро-

са. Дело уже наше: то ли мы будем включать его, рассматривать, или нет. Я вы-

сказал позицию. Что вы меня призываете? 

Уважаемая Людмила Михайловна, пожалуйста. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Мы с 
вами приняли регламент, согласно которому любой вопрос, который выносится 
на заседание Думы, мы не принимаем с голоса. Вопрос должен пройти обсуж-

дение в комитете, проводятся совещания, заседания комитета. Депутаты долж-

ны иметь возможность вникнуть в суть данного вопроса. Хочу поддержать Ми-

хаила Владимировича в этом вопросе. Кроме того, на проект закона должны 

поступить отзывы от прокуратуры, минюста, от Губернатора и Правительства 
края.  

Коллеги, я предлагаю не вносить данный вопрос в повестку заседания и 

прошу поставить на голосование. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Сергей Сергеевич, пожалуйста. 
 

Сауткин С.С. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Я бы хотел немножко скорректировать мнение моих коллег. По феде-
ральному закону и по краевому закону любой вопрос, вносимый депутатом Ду-

мы региональной или федеральной с голоса, имеет право быть рассмотренным 

с точки зрения закона, а вопрос голосовать за него или не голосовать, это во-

прос другого характера. Поэтому, с нашей точки зрения, данный вопрос имеет 
право на рассмотрение, и нам бы хотелось, чтобы этот вопрос был рассмотрен, 

так как он несет именно социальный характер. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, Сергей Сергеевич. 

Уважаемый Александр Сергеевич, пожалуйста. 
 

Кузьмин А.С. Доброе утро, уважаемые коллеги, Юрий Васильевич! Я хо-

чу сказать спасибо Юрию Афанасьевичу – руководителю фракции "ЕДИНАЯ 

РОССИЯ", который нас поддержал в плане того, что этот вопрос нужно рас-
сматривать; за понимание Юрия Васильевича тоже. Давайте не будет говорить 
и не будем лукавить перед телекамерами, перед народом. Когда нам нужно, мы 

рассматриваем вопрос без прокуратуры, без кого угодно, без УВД, без ФСБ, без 
никого. За полчаса вносится закон и мы бах, бах, бах, проштамповали и пошли. 

Давайте терпимость проявим, уважаемые коллеги, и уважение друг к другу. 

Выборы начинаются. Зачем мы опять показываем, что мы тут за команда такая 
интересная.  

Спасибо за внимание. 
 

Председательствующий. Александр Сергеевич, одна реплика. Выборы 

будут почти через семь месяцев. Еще рано. Нам делом нужно заниматься. 
Уважаемый Петр Петрович, пожалуйста, и будем заканчивать, вопрос 

ясен. 

 

Марченко П.П. Я вот и предлагаю сегодня вопрос этот не рассматривать, 
потому что специально он не готовился. Буквально недели не прошло, как мы 

собрали Совет Думы, где детально рассматривали предложения, дополнитель-
ные вопросы. В конце концов, надо уважать друг друга. Давайте работать по 

повестке. 
 

Председательствующий. Спасибо. Мы ее формируем, Петр Петрович. 

Коллеги, предлагаю подвести черту. Хочу еще раз с вами посоветоваться. 
Я обязан этот вопрос поставить на голосование. Если большинство проголосует 
за включение в повестку дня, мы дальше будем продвигаться. 

Ставлю на голосование включение этого вопроса в проект повестки дня, 
который озвучил Кирилл Александрович. Прошу голосовать. За – 9, против – 

24, воздержавшихся – 4. Не проходит предложение. Вопрос не включается в 
повестку дня.  

Пожалуйста, коллеги, у кого есть еще дополнительные вопросы? Их нет. 
Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 42, против – 1, воздержавшихся – 2. Повестка дня утвер-

ждается. 
Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов – до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступле-
ний в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по поряд-

ку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов –   

до 3 минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а по-

следующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 
Наш традиционный регламент. 
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Будут ли замечания, уважаемые депутаты, по регламенту? Нет. Кто за то, 

чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, прошу проголосо-

вать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного нами регла-
мента. 

Переходим к рассмотрению повестки дня. 
Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О назначении мировых судей в 

Ставропольском крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Представлен-

ные председателем Ставропольского краевого суда пять кандидатур в соответ-
ствии с установленным порядком были рассмотрены на заседании комитета и 

рекомендованы к назначению на должности мировых судей.  

Семыкин Виталий Викторович рекомендован к назначению на должность 
мирового судьи судебного участка № 5 города Кисловодска на пятилетний срок 
полномочий.  

Виталий Викторович более 7 лет работает в должности мирового судьи, 

зарекомендовал себя грамотным и ответственным работником, обладающим 

высоким уровнем теоретической подготовки и практическим опытом. Постоян-

но повышает свой профессиональный уровень. Награжден ведомственными на-
градами.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Будут ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет.  

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Виталию Викторовичу? Нет.  
Кто за то, чтобы назначить Семыкина Виталия Викторовича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 5 города Кисловодска на пятилет-
ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо. 

Пожалуйста, продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 города Невинномысска на пятилетний срок полномочий комите-
том рекомендован Гавришов Михаил Владимирович.  

Михаил Владимирович обладает необходимыми профессиональными 

знаниями, обеспечивает надлежащее качество отправления правосудия, пра-
вильно организовал работу аппарата судебного участка.   

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Михаилу Владимировичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Гавришова Михаила Владимировича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 4 города Невинномысска на пяти-

летний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Шишкова Виктория Александровна рекомендована коми-

тетом на должность мирового судьи судебного участка № 2 Предгорного рай-

она на пятилетний срок полномочий.  

Виктория Александровна состоит в должности мирового судьи более 8 лет, 
зарекомендовала себя грамотным и ответственным работником, дела рассмат-
ривает с соблюдением установленных законом сроков, обеспечивая хорошее 
качество отправления правосудия. Повышает свой профессиональный уровень, 
участвует в проведении обобщения судебной практики.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Виктории Александровне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Шишкову Викторию Александровну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 Предгорного района на пятилет-
ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Бутина Светлана Георгиевна рекомендована комитетом к 
назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 города Ес-
сентуки на трехлетний срок полномочий.  

Стаж работы Светланы Георгиевны в области юриспруденции более 9 лет. 
В настоящее время она замещает должность юрисконсульта правового отдела 
Управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Омской 

области. Зарекомендовала себя грамотным специалистом, обладающим необхо-

димыми для исполнения обязанностей мирового судьи уровнем профессио-

нальной подготовки и практическим опытом.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 
 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, у меня один вопрос только. Проживает в Омске, а 
работать будет у нас в Ессентуках. Не совсем мне понятно. 
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Председательствующий. Александр Михайлович, а что она не гражда-
нин Российской Федерации? 

 

Сысоев А.М. Юрий Васильевич, я не возражаю. Я имею в виду, как это 

соотносится? Или человек изменил место жительства, или что? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, представители краевого суда, по-

ясните, пожалуйста.  
 

Из зала. (Не слышно). 

 

Председательствующий. Я спросил, она гражданка Российской Федера-
ции? Ее права защищает Конституция и российские законы. 

Есть еще вопросы? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Георгиевне, которая стоит пе-
ред нами? Нет. Спасибо. 

Кто за то, чтобы назначить Бутину Светлану Георгиевну на должность 
мирового судьи судебного участка № 4 города Ессентуки на трехлетний срок 
полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержавшихся нет. 

Принимается. 
Светлана Георгиевна, тут вот мой коллега Виктор Иванович Вам выска-

зал пожелание выйти замуж, если Вы не замужем, поэтому передаю его поже-
лание при моем включенном микрофоне. 

Спасибо. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 города Невинномысска на трехлетний срок полномочий комитетом 

рекомендована Поклад Ольга Александровна.  
В настоящее время Ольга Александровна работает заместителем началь-

ника отдела обеспечения судопроизводства по гражданским делам Ставрополь-
ского краевого суда. Стаж ее работы в области юриспруденции более 13 лет. 
Она зарекомендовала себя грамотным и добросовестным работником, обла-
дающим достаточными теоретическими знаниями. Постоянно повышает свой 

профессиональный уровень, изучает судебную практику.  
Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Ольге Александровне? Нет вопросов.  
Кто за то, чтобы назначить Поклад Ольгу Александровну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 города Невинномысска на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
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имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые судьи, мы утвердили вас в ваших должностях. Позвольте мне 
от имени нашего депутатского корпуса поздравить вас, пожелать вам успехов в 
работе. Пусть у вас будет 100-процентная результативность при рассмотрении 

дел и пусть не будет никаких других неправедных решений. Поздравляем. Же-
лаем вам удачи! (Аплодисменты.) 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 604-5 

"Об установлении на территории Ставропольского края минимального 

предельного срока владения объектом недвижимого имущества в целях 

освобождения от налогообложения доходов физических лиц, полученных 

от продажи объекта недвижимого имущества на территории Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен депутатами Думы края Богдановым Тимофеем Васильеви-

чем, Сауткиным Сергеем Сергеевичем, комитетом по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике.  
Слово предоставляется одному из авторов законопроекта Сауткину Сергею 

Сергеевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Сергей Сергеевич. 

 

Сауткин С.С. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Вашему вниманию 

представлен проект закона Ставропольского края "Об установлении на терри-

тории Ставропольского края минимального предельного срока владения объек-
том недвижимого имущества в целях освобождения от налогообложения дохо-

дов физических лиц, полученных от продажи объекта недвижимого имущества 
на территории Ставропольского края". 

До 1 января 2016 года доходы, получаемые гражданами от продажи объ-

ектов недвижимого имущества, освобождались от налогообложения налога на 
доходы физических лиц при условии нахождения их в собственности 3 года и 

более. Согласно изменениям, внесенным в Налоговый кодекс Российской Фе-
дерации, данный срок увеличен и по общему правилу составил с 1 января 
2016 года 5 лет. В целях освобождения с 1 января 2016 года от налогообложе-
ния налогом на доходы физических лиц, которые будут приобретать недвижи-

мое имущество в собственность после 1 января 2016 года, проектом закона 
предусматривается уменьшение этого срока с пяти лет до трех, что предусмот-
рено Налоговым кодексом Российской Федерации. 

Таким образом, проектом закона, начиная с 2016 года и далее, предлага-
ется сохранить действующие до 1 января 2016 года условия освобождения от 
налогообложения доходов граждан от продажи объектов недвижимого имуще-
ства, что, с нашей точки зрения, создаст дополнительный механизм для содей-

ствия, развития жилищного строительства и улучшения жилищных условий 

семьи Ставропольского края, а также защиты их имущественных прав и даль-
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нейшего развития общества в столь непростой период для жителей Ставро-

польского края. 
Спасибо за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Благодарю Вас, Сергей Сергеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике Андрющенко Игорю Васильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Замечания, имеющиеся в поступивших 

на законопроект заключениях, учтены в таблице поправок, рекомендованной 

комитетом к принятию.  

Комитет предлагает принять законопроект в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок.  
Прошу коллег поддержать решение комитета.  
Спасибо, коллеги. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Игорь Васильевич. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-
тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-

натора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 
Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-
димиров Владимир Владимирович поддерживает законопроект, отмечает, что 

его принятие позволит сохранить действующее налогообложение доходов гра-
ждан и не ухудшит положение тех граждан, которые приобрели недвижимое 
имущество в собственность после 1 января 2016 года.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-
ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 
двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли у депутатов вопросы? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Нет. 
Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-
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совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Уважаемые 
коллеги, не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые друзья, у меня тут приятное сообщение. У Михаила Влади-

мировича Кузьмина час назад родилась внучка. Есть повод и поздравить, и по-

желать ему и внучке всего самого наилучшего. (Аплодисменты.) Михаил Вла-
димирович и его дети беспокоятся об улучшении демографической ситуации в 
Российской Федерации. Спасибо, Михаил Владимирович! 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 613-5 

"О некоторых вопросах промышленной политики на территории Ставро-

польского края". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора, Правительством 

края, комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 
Слово предоставляется заместителю министра энергетики, промышлен-

ности и связи Ставропольского края Макаркину Дмитрию Владимировичу. 
 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, позвольте? 

 

Председательствующий. Уважаемый Геннадий Владимирович, пожа-
луйста. 

 

Ягубов Г.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги. Если не 
возражаете, давайте мы перейдем к вопросам. Законопроект отработан в коми-

тете, проведены рабочие группы, совещания. Без доклада. 
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Председательствующий. Геннадий Владимирович предлагает доклад не 
заслушивать. Не будет возражений? Нет. 

Есть ли вопросы к Дмитрию Владимировичу? Нет вопросов. 
Спасибо, Дмитрий Владимирович. 

Слово предоставляется председателю комитета Ягубову Геннадию Вла-
димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Ягубов Г.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, пригла-
шенные! Проект закона внесен Губернатором и Правительством Ставрополь-
ского края. Законопроект является базовым и определяет направления государ-

ственного регулирования в области промышленной политики, полномочия кра-
евых органов власти в сфере промышленной политики, а также особенностей 

применения мер финансовой поддержки и иных мер поддержки деятельности 

данной отрасли.  

На законопроект получены все необходимые заключения положительного 

характера. Поступившие поправки рассмотрены и включены в таблицу попра-
вок, одобрены комитетом и рекомендуются к принятию.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе Ставропольского края 
рассмотреть законопроект на очередном заседании и принять его в двух чтени-

ях с учетом таблицы поправок. 
У меня все. Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами, уважаемые 
коллеги, в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем засе-
дании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 618-5 

"Об организации транспортного обслуживания населения пассажирским 

автомобильным транспортом в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по промышленности, энер-

гетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Слово предоставляется заместителю министра строительства, дорожного 

хозяйства и транспорта Ставропольского края Коваленко Ирине Валентиновне. 
 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, позвольте? 

 

Председательствующий. Уважаемый Геннадий Владимирович, пожа-
луйста. 

 

Ягубов Г.В. Есть предложение без доклада перейти к вопросам. Законо-

проект также очень тщательно был проработан в комитете, прошли рабочие 
группы, совещания, поэтому предлагаю  без доклада.  

 

Председательствующий. Соглашаемся с этим, коллеги? Не будет возра-
жений? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Ирине Валентиновне? Нет. 

Спасибо, Ирина Валентиновна. 
Слово предоставляется председателю комитета Ягубову Геннадию Вла-

димировичу. 
Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Ягубов Г.В. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Законопроект также 
внесен Губернатором края, является базовым и направлен на регулирование от-
ношений в области организации транспортного обслуживания пассажирским 

автомобильным транспортом населения Ставропольского края, а также уста-
навливает полномочия краевых органов власти в сфере организации регуляр-

ных перевозок.  
Все заключения получены и носят положительный характер. Поправки 

сведены в таблицу поправок, которая также рассмотрена на заседании комитета 
и одобрена. 

Комитет рекомендует Думе Ставропольского края рассмотреть законо-

проект на очередном заседании и принять его в двух чтениях с учетом таблицы 

поправок.  
У меня все. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений, уважаемые коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 603-5 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по законодательству, госу-
дарственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 
Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу. 
Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Внесенный Губернатором Ставрополь-
ского края Владимировым Владимиром Владимировичем законопроект направ-
лен на приведение законодательства Ставропольского края в соответствие с 
федеральным законодательством. Новацией законопроекта является усиление 
правовых основ противодействия коррупции и предотвращения конфликта ин-

тересов.  
Предлагается в Законе Ставропольского края "О статусе лиц, замещаю-

щих государственные должности Ставропольского края" внести изменения в 
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статьи, использующие понятия "конфликт интересов" и "личная заинтересован-

ность", устанавливающие ограничения обязанностей должностных лиц и меры 

по предотвращению или урегулированию конфликта интересов; вводится нор-

ма ответственности лиц, замещающих государственные должности, предусмат-
ривающие их увольнение в связи с утратой доверия в случае непринятия ими 

мер по предотвращению или урегулированию конфликта интересов.  
Изменения юридико-технического характера также вносятся в краевые 

законы о государственной гражданской службе и муниципальной службе в 
Ставропольском крае.  

Кроме того, законопроектом предлагается статью 15 Закона "О статусе 
лиц, замещающих государственные должности Ставропольского края" привес-
ти в соответствие с Законом Ставропольского края "О специализированном жи-

лищном фонде Ставропольского края".   

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из бюд-

жета Ставропольского края. Законопроект соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставро-

польского края. 
Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок.  
Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли у депутатов вопросы? Нет вопросов. 
Спасибо, Сергей Романович. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Законопроект 
рассмотрен комитетом в установленном порядке. Содержащиеся в заключении 

прокуратуры края предложения о согласовании проекта закона с нормами Феде-
рального закона "О противодействии коррупции" и Федерального закона "О кон-

троле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должно-

сти и иных лиц, их доходам" учтены в таблице поправок.  
Проект закона рекомендован комитетом к принятию в двух чтениях с 

учетом одобренных поправок.  
Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-
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совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, уважаемые депутаты, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, 

которые профильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 619-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О статусе депутата Думы Ставропольского края" и статью 3 Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах, связанных с представле-

нием депутатами Думы Ставропольского края сведений о доходах, расхо-

дах, об имуществе и обязательствах имущественного характера". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек. Называть 
фамилии, коллеги? Нет. Спасибо. И комитетом по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Проект зако-

на направлен на приведение краевых законов "О статусе депутата Думы Став-
ропольского края" и "О некоторых вопросах, связанных с представлением де-
путатами Думы Ставропольского края сведений о доходах, расходах, об иму-
ществе и обязательствах имущественного характера" в соответствие с измене-
ниями, внесенными в федеральное законодательство, в частности, в Федераль-
ный закон "О противодействии коррупции". Законопроектом устанавливаются 
дополнительные основания для досрочного прекращения полномочий депутата 
Думы в случае непредставления или несвоевременного представления им све-
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дений о доходах, расходах, имуществе и обязательствах имущественного ха-
рактера, а также сведений его супруга и несовершеннолетних детей. Кроме это-

го, уточняется порядок предотвращения и урегулирования конфликта интере-
сов в отношении депутатов Думы. 

Все поступившие к проекту закона заключения носят положительный ха-
рактер. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 
двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  
Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 
Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 
по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правитель-
ства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Влади-

мир Владимирович поддерживает законопроект, отмечает, что он не противо-

речит федеральному законодательству и законодательству Ставропольского 

края. Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 
двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта, ува-
жаемые депутаты? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок к законопроекту, в 
которой содержится одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения у депутатов по поправке, которую про-
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фильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 606-5 

"О внесении изменений в статью 5 Закона Ставропольского края "О транс-

портном налоге". 

Вопрос внесен депутатами Думы края Кузьминым Кириллом Александ-

ровичем, Сауткиным Сергеем Сергеевичем, Кузьминым Александром Сергее-
вичем, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Слово предоставляется одному из авторов законопроекта Сауткину Сергею 

Сергеевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Сергей Сергеевич.  

 

Сауткин С.С. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Вашему вниманию 

представлен проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в ста-
тью 5 Закона Ставропольского края "О транспортном налоге". Законопроектом 

вносят изменения в Закон Ставропольского края от 27 ноября 2002 г. № 52-кз 
"О транспортном налоге", дополняя следующими категориями лиц, которых 

предлагается освободить от уплаты транспортного налога: граждане, подверг-
шиеся воздействию радиации вследствие аварии в 1957 году на производствен-

ном объединении "Маяк" и сбросов радиоактивных веществ в реку Теча, кате-
гории которых установлены в Федеральном законе от 26 ноября 1998 года     
№ 175-ФЗ "О социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиа-
ции вследствие аварии в 1957 году на производственном объединении "Маяк", 

и также гражданам, подвергшимся радиационному воздействию вследствие 
ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне, категории которых уста-
новлены в Федеральном законе от 10 января 2002 года № 2-ФЗ "О социальных 

гарантиях гражданам, подвергшимся радиационному воздействию вследствие 
ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне". 

С нашей точки зрения, принятие законопроекта позволит создать допол-

нительные меры по поддержке слабозащищенной категории населения в пери-

од сложной экономической ситуации в стране. 
Спасибо за внимание.  
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Председательствующий. Есть ли вопросы к Сергею Сергеевичу? Нет. 

Благодарю Вас, Сергей Сергеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-
сильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Ни-

колаевна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Зако-

нопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. Вчера в 15.30 в ко-

митет поступили дополнительные поправки к проекту закона от группы депу-
татов – членов фракции ЛДПР. Ими предлагается дополнить перечень катего-

рий граждан-владельцев транспортных средств, освобождаемых от уплаты транс-
портного налога, двенадцатью новыми категориями. Все они касаются участ-
ников ликвидации последствий катастрофы на Чернобыльской АЭС, испытаний 

и сборки ядерного оружия, выполнения работ по захоронению радиоактивных 

веществ и других.  

Необходимо отметить, что срок для внесения предложений и поправок к 
проекту закона был установлен до 5 февраля. Все поступившие к этой дате 
предложения и поправки были рассмотрены на совещании и заседании комите-
та и нашли свое отражение в таблице поправок, одобренных комитетом. Также 
следует отметить, что поправки депутатов фракции ЛДПР затрагивают доход-

ную часть бюджета края, поэтому их необходимо рассматривать с учетом мне-
ния Губернатора Ставропольского края.  

Учитывая указанные обстоятельства, комитет данные поправки не рас-
сматривал, в связи с чем предлагается их не принимать к рассмотрению Думой 

и не учитывать при обсуждении законопроекта. 
Проект закона рекомендован комитетом к принятию в двух чтениях с 

учетом одобренных поправок. Прошу коллег поддержать решение комитета. 
Коллеги, спасибо за внимание. 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов? 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! У меня вопрос такой. 

Мы уже обсуждаем поправки фракции ЛДПР или пока мы о концепции гово-

рим, о первом чтении? Для себя не могу понять. 
 

Председательствующий. Кирилл Александрович, мы пока обсуждаем 

мнение председателя комитета. Мы еще даже к концепции не подошли. Я пояс-
нил? 

 

Кузьмин К.А. Нет, я не понял, прошу прощения. 
 

Председательствующий. Мы пока… 
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Андрющенко И.В. Не рассматриваем, Кирилл Александрович, не рас-
сматриваем.  

 

Кузьмин К.А. Что не рассматриваем? 

 

Кузьмин М.В. Концепция рассматривается. 
 

Кузьмин К.А. Если концепция, давайте тогда говорить о концепции. За-
чем мы сейчас говорим о поправках? О поправках мы должны говорить только 

в случае принятия его в первом чтении. Это по ведению. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Вообще я веду так… Я вообще не знаю, о чем 

каждый из вас будет говорить. Это замечание мне, как ведущему? 

 

Андрющенко И.В. Кирилл Александрович, я озвучил то, что в 15.30 вче-
ра к нам поступили поправки. Я доложил о том, что законопроект, который 

вносили вы, то есть фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, нами рассмотрен, 

рассмотрены все поправки к нему. На этом точка. А то, что идет от фракции 

ЛДПР, это уже за кадром. 

 

Председательствующий. Хорошо. Спасибо. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 
 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, депутаты, присутст-
вующие! В связи с тем, что при докладе по вопросу дана определенная оценка 
поправкам, якобы "за кадром", я думаю, любая инициатива депутата за кадром 

не может оставаться.  
Единственное, чтобы до обсуждения по существу поправок хотелось ска-

зать. Почему они возникли сейчас? На рабочем совещании по обсуждению про-

екта закона, который мы поддерживаем в целом, прозвучало предложение от 
представителя налоговой службы, который сослался на то, что у нас законода-
тельством, в частности Налоговым кодексом, предусмотрен более широкий пе-
речень по данной категории лиц, которые подверглись всем видам радиацион-

ного воздействия, и общее мнение прозвучало о том, что надо посмотреть и це-
лесообразно дополнить. Вот я так понял это мнение присутствовавших.  

Так как мы не увидели внесенных через комитет каких-либо поправок, 
мы сочли необходимым это мнение, прозвучавшее на рабочем совещании, до-

полнить. По существу вопроса и по поправкам мы дадим пояснение уже в ходе 
их обсуждения.   

Спасибо, коллеги. 

 

Председательствующий. Спасибо,  Александр Михайлович. 



 22 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, и тоже подведем черту, с вашего разре-
шения.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые коллеги, я даже не знаю, попаду ли я сейчас в 
регламентное наше положение, но хочу сказать, что фракция "ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ" поддерживает законопроект, внесенный нашими коллегами из СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Он актуален. Действительно это категория лиц пользу-
ется льготами. 

Что касается поправки, которую внесли наши коллеги из ЛДПР. Во-

первых, она пришла после сроков подачи поправок – раз, и второе – она нужда-
ется в получении финансового заключения от Губернатора Ставропольского 

края.  
Я бы выразил мнение своих коллег. Надо принимать, если вы сочтете 

нужным, внесенный законопроект коллегами из СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Александр Михайлович, а ваши поправки, безусловно, могут быть реализова-
ны. Подавайте их, как положено, и мы их тоже будем принимать. Но сегодня 
они не отражены в законопроекте, потому что они не были поданы в срок, не 
рассмотрены комитетом, что и озвучил наш коллега. Не получены заключения. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, я вообще предложил не обсуждать, а идти по концепции, но на-
стаивает коллега Геннадий Михайлович. 

Пожалуйста, Геннадий Михайлович. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Юрий Афанасьевич, 

Вы, пожалуйста, поосторожнее с высказываниями. Что значит "как положено"? 

Мы что подали поправки не как положено? Или что? Контролируйте свои фразы. 

 

Гонтарь Ю.А. Контролирую. Поясняю: вы подали поправки после того, 

как срок подачи поправок к этому законопроекту истек, и комитет, безусловно, 

их не рассматривал и не включил в данный законопроект. 
Уважаемый Александр Михайлович, в отличие от Вас, я к Вам обраща-

юсь очень вежливо и еще раз хочу, чтобы Вы поняли, что со звука дополнять 
категории лиц, которые потребуют финансового обоснования и так далее, про-

сто нельзя. 
 

Ефимов Г.М. С какого звука, Юрий Афанасьевич? 

 

Гонтарь Ю.А. Ну с голоса, со звука, что вам нравится. Но не из песни же! 
 

Председательствующий. Коллеги! Хорошо, я внес предложение прекра-
тить по этому вопросу полемику. С вашего разрешения иду дальше по порядку 

рассмотрения законов, как это предполагается. 



 23 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 
Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 
края. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-
димиров Владимир Владимирович поддерживает законопроект, отмечает в це-
лом, что он не противоречит федеральному законодательству и законодательст-
ву Ставропольского края. Замечания и предложения Губернатора по законопро-

екту нашли отражение в представленной таблице поправок. 
Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. Я думаю, вопро-

сов нет, позиция понятна. Или есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Переходим дальше к порядку принятия законов. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Практически единогласно, зна-
чит, все за. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержатся 
поправки, рекомендованные профильным комитетом к принятию. Какие будут 
предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Порошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Принимается. 
Уважаемые коллеги, вчера к данному законопроекту поступили поправки 

от депутатов Ефимова Геннадия Михайловича, Дроздовой Ольги Павловны, 

Сысоева Александра Михайловича, которые не были рассмотрены профильным 

комитетом.  

Согласно статье 17 Закона Ставропольского края "О порядке принятия 
законов Ставропольского края "поправка к законопроекту, не рассмотренная 
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предварительно ответственным комитетом, может быть принята к рассмотре-
нию Думой края только по решению Думы". Так гласит закон. 

Хочу дать короткое пояснение. Я, после того как вчера получил поправ-
ки, обратился к авторам законопроекта, который нами принят в первом чтении 

и приняты поправки с учетом мнения комитета, с просьбой о том, что, может 
быть, они посмотрят и отзовут свой законопроект с тем, чтобы его доработать с 
учетом поправок, внесенных Ефимовым Геннадием Михайловичем, Дроздовой 

Ольгой Павловной, Сысоевым Александром Михайловичем, и после того, как 
их комитет рассмотрит с получением всех необходимых материалов и заключе-
ний, вернуться к рассмотрению этого вопроса, может быть, в марте месяце.   

Вначале, мы вот с Кириллом Александровичем говорили, он не увидел 
ничего плохого в том, потом фракция решила, что нет, они будут настаивать. 
Вполне законно, никаких нарушений нет в рассмотрении своего законопроекта, 
поэтому, к сожалению, я не могу отходить от норм регламента и от Закона 
Ставропольского края "О принятии законов в Ставропольском крае". 

Я понятно пояснил, коллеги, чтобы снять вопросы?  

Ставлю на голосование. 
 

Кузьмин К.А. Юрий Васильевич, я извиняюсь, один вопрос все-таки у 

меня есть, касаемо этих поправок. 
 

Председательствующий. Пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Если я на самом деле 
не согласен здесь с подходом фракции ЛДПР о том, что они действительно по-

ступили всего лишь вчера, получается, вечером, тем не менее, у нас звучал 

срок, 5 февраля был последний срок по внесению поправок к данному законо-

проекту. Я просто для чистоты процесса хотел бы понимать, каким документом 

он установлен, это 5 февраля? 

 

Председательствующий. Уважаемая Любовь Николаевна, дайте поясне-
ние, пожалуйста. 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, срок внесения поправок устанавлива-
ется в соответствии с законом края о порядке принятия законов распоряжением 

председателя Думы и, как правило, он составляет не менее 20 дней, поэтому 

5 февраля есть в распоряжении председателя Думы о принятии законопроекта к 
рассмотрению.  

 

Кузьмин К.А. Можно уточнить, Юрий Васильевич? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 
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Кузьмин К.А. Это какая статья закона о порядке принятия? Потому что я 
когда его последний раз читал, там было указано, что устанавливается Думой 

Ставропольского края, то есть постановлением Думы Ставропольского края. 
 

Бунина Л.Н. Это если на разных заседаниях Думы принимаются… 

 

Кузьмин К.А. В первом и втором чтении, да. А если в первом чтении еще 
не было принято, то устанавливается только срок для заключений. 

 

Бунина Л.Н. Статья 7, да, для внесения замечаний и предложений… 

 

Кузьмин К.А. Да, замечаний, предложений и заключений… 

 

Бунина Л.Н. В том числе могу быть внесены и поправки. 

 

Кузьмин К.А. …но не поправок. Любовь Николаевна, не надо нас вво-

дить в заблуждение, пожалуйста. 
 

Бунина Л.Н. Я не ввожу вас в заблуждение. 
 

Кузьмин К.А. На случай, если законопроект… Я просто хотел для чисто-

ты процесса. Если у нас законопроект принимается в первом чтении на одном 

заседании, мы всегда на второе чтение устанавливаем постановлением Думы в 
соответствии с краевым законодательством, а если мы сразу на два чтения вы-

ходим, то мы не устанавливаем срок для поправок, мы устанавливаем только 

срок для принятия заключений. 

У меня все. Спасибо, Юрий Васильевич. 

 

Бунина Л.Н. Уважаемый Кирилл Александрович, пункт 3 статьи 7 закона 
о порядке принятия законов: законопроект, принятый к рассмотрению Думой, 

приложенные материалы, направляются заинтересованным субъектам для вне-
сения отзывов, предложений, замечаний и заключений, в которых могут содер-

жаться поправки к законопроекту с указанием срока их представления, который 

не может быть менее 20 дней, что и было сделано.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста.  
 

Сысоев А.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Я бы 

позицию, которую Кирилл Александрович здесь высказал, я бы ее поддержал, и 

она касается не только данного вопроса. Не может, на мой взгляд, допускаться 
ситуация, когда распоряжением лица, занимающего должность в Думе, ограни-

чиваются права депутата на внесение поправок в установленном законом по-

рядке. Начинается или заканчивается, это депутаты сами определят. 
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Юрий Васильевич, я бы все-таки попросил возможность выступить и 

обосновать ту ситуацию, на которую здесь ссылаются многие, в том числе и на 
счет финансового обоснования, исходя из позиции Губернатора, высказанного 

в его заключении. Уже какое решение коллеги-депутаты примут и примем мы 

все вместе, это уже будет тем решением, которое может быть единственно за-
конным на данном этапе. 

Мотивы я уже попытался объяснить, почему, а существо вопроса я пояс-
ню. Оно не сложное абсолютно. 

Спасибо, коллеги.  

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович, вообще 
превращать Думу в один из тех органов, которым можно делать все, что захо-

чется, я не могу. Есть закон. Уважаемая Любовь Николаевна озвучила пункт, 
когда подаются замечания. Никто не ограничивает. Ведь никто не поставил под 

сомнение Ваше право на внесение поправок. Это может сделать каждый депу-
тат при рассмотрении вопроса. Единственное условие – эта поправка должна 
быть в письменном виде. Вы это сделали. Мы рассматриваем это, вопрос целе-
сообразности. Коллеги высказали, комитет, Игорь Васильевич и мы эту тему 

обсуждали, и я пояснил свою позицию. Мы же не можем… Я на себя спроеци-

рую. Я чисто гипотетически могу на каждом заседании Думы вносить к любому 

законопроекту поправки, но они должны пройти определенную экспертизу, это 

связано иногда с финансами. У нас в законах иногда прописано, что без Губер-

натора и без Правительства мы не можем принимать такие решения, без их 
мнения. Речь же идет об этом. Я высказал это и коллегам по фракции партии 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" я уже говорил о том, что я поддерживаю ваши поправки, 

но сама форма подачи и их обсуждение не верна, с моей точки зрения. Я об 

этом и говорю, что если мы хотим, чтобы у нас не было анархии, давайте руко-

водствоваться законами, в которых четко прописано это. 

Александр Михайлович, если Вы внесете законодательную инициативу 
по этому вопросу, мы ее обязательно рассмотрим и примем необходимые ре-
шения.  

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 
 

Гонтарь Ю.А. Я не могу еще раз не взять слово, только потому, что хочу 
обратиться действительно с уважением. Уважаемый Геннадий Михайлович, 

уважаемая Ольга Павловна, уважаемый Александр Михайлович! Ваши поправ-
ки… Мои коллеги, буквально час назад мы о них говорили, мы их смотрели, мы 

поддерживаем их, но я прошу вас… Опять сейчас не то скажу. Не передерги-

вайте, пожалуйста, ведь на тот законопроект, о чем озвучил Кирилл Александ-

рович, получено шесть заключений положительных – Губернатор, прокуратура, 
минюст, Совет муниципальных образований и так далее. И ваши поправки аб-

солютно актуальны, но нельзя сегодня из председательствующего и председа-
теля комитета делать людей некомпетентных. Понимаете? 

 

Сысоев А.М. А кто это говорит, Юрий Афанасьевич? 
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Гонтарь Ю.А. Нельзя. Приглашаю вас… 

 

Председательствующий. Коллеги, я позволю… Давайте, я уважаю каж-

дого депутата, уважаю ваше мнение. Прошу уважать и меня как председатель-
ствующего. У нас это тоже записано в регламентах и в законах Ставропольско-

го края. 
Александр Михайлович, Вы не возражаете? Вы уже выступали, позиция 

Ваша понятна. 
Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста. 
 

Богачев И.А. Юрий Васильевич, коллеги, по-моему, то, что Дума демо-

кратичная, подтверждается настоящим обсуждением. Никто ни у кого не уби-

рает. Мы сейчас с вами будем голосовать, и каждый может выразить свое от-
ношение к данному вопросу. Зачем так долго, когда поставлено на голосование, 
а мы так выражаем, каждый, свои мнения? Что еще можно сделать для демо-

кратии, как голосование и выражение своих отношений к вопросу? 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Михаил Владимирович, пожалуйста. 
 

Кузьмин М.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Пре-
жде всего, мне кажется, надо идти по повестке дня. Оправдываться, объяснять 
не совсем правильно. Есть повестка, мы по ней идем. Во всяком случае, ввиду 

исключительности внесенных фракцией ЛДПР поправок и касаемо того, что 

они относятся к категории, которую внесла фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ. Давайте, может быть, постановлением определим порядок рассмот-
рения их отдельно, внесем на следующее заседание Думы, но надо по сути ид-

ти, по повестке, уважаемые коллеги. Не надо комментировать мнение депутата. 
Убедительная просьба, идем по повестке. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Михаил Владимирович. 

Уважаемый Геннадий Михайлович. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги! Уважаемый Юрий Афанасьевич, скажите, пожалуй-

ста, что мы делаем незаконного? Вот мы внесли полтора года назад поправки к 
транспортному налогу по многодетным семьям. Полтора года они пролежали в 
комитете, на прошлой неделе их вынесли на рассмотрение, на доработку. 
Сколько еще времени надо, чтобы доработать его? 

Сейчас мы внесли… Вчера, да, но сегодня, например, некоторые коллеги 

проводили у нас комитеты. Вчера внесли. Ничего в этом страшного нет, и 

обоснование там несложное. Губернатора почитайте обоснование. 
Спасибо.  
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Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять к рассмотре-
нию поправки, не рассмотренные предварительно комитетом по бюджету, вне-
сенные депутатами Ефимовым, Дроздовой, Сысоевым, прошу проголосовать. 
За – 4, против – 32, воздержались – 2. Решение принято, поправки не рассмат-
риваются. 

Я услышал там голос. Обоснование. Когда мы их будем рассматривать, 
тогда будет и обоснование. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
 

Сысоев А.М. А право есть вообще высказать? 

 

Председательствующий. Кто за то, чтобы принять статьи и законопро-

ект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 601-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О соглашениях 

Ставропольского края об осуществлении международных и внешнеэконо-

мических связей". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по эко-

номическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. 

Слово предоставляется первому заместителю министра экономического 

развития Ставропольского края Кильпа Елене Тихоновне. 
Уважаемый Тимофей Васильевич, пожалуйста. 
 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, данным законопроектом 

мы приводим в соответствие с федеральным законом краевой закон. Предельно 

понятно. Предлагаю информацию министерства экономического развития не 
заслушивать.  

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Может быть, есть вопросы к Елене Тихоновне? Нет. 

Спасибо, уважаемая Елена Тихоновна. 
Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-

сильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич. 

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги! Законопроект направлен на приведение действующе-
го закона в соответствие с федеральным законодательством и устанавливает 
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необходимость согласования проектов соглашений Ставропольского края об 

осуществлении международных и внешнеэкономических связей в профильных 

федеральных органах исполнительной власти.  

На проект закона имеются положительные экспертные заключения. Он 

рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предло-

женной редакции.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Уважаемые депутаты, в ходе подготовки данного законопроекта к рас-
смотрению поправок не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые депутаты, у вас 
имеется. Какие будут предложения по проекту? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 589-5 

"О внесении изменения в статью 9 Закона Ставропольского края          

"Об обеспечении плодородия земель сельскохозяйственного назначения в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустрой-

ству.  
Уважаемые депутаты, данный законопроект принят нами в первом чтении 

на сорок шестом заседании Думы 24 декабря прошлого года. Профильный ко-

митет подготовил законопроект к рассмотрению во втором чтении с учетом по-

ступивших замечаний и предложений.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-
вичу. 
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Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Юрий Васильевич, члены Правительства, де-
путаты, присутствующие! Проектом закона предлагается уточнить меры госу-
дарственной поддержки деятельности по повышению плодородия земель сель-
хозназначения, финансирование которых осуществляется за счет средств крае-
вого бюджета. 

После принятия законопроекта в первом чтении он был доработан коми-

тетом в установленном порядке. К нему поступили поправки Губернатора и де-
путатов Думы, которые включены в таблицу поправок, одобренных комитетом. 

Комитет предлагает принять законопроект во втором чтении с учетом 

данных поправок. Прошу поддержать решение комитета. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Иван Андреевич. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок к законопроекту, в 
которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный ко-

митет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
тых поправок, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется, уважаемые 
коллеги. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 612-5 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Став-

ропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

социальной политике. 
Слово предоставляется министру труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу. 
Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что вопрос детально 

отработан в комитете, вношу предложение не заслушивать информацию мини-

стерства и перейти к вопросам. 

 

Председательствующий. Не будет возражений? Нет. 

Есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? Нет вопросов. 
Спасибо, Иван Иванович. 



 31 

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу. 
 

Коваленко В.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Нико-

лаевна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект 
закона разработан в связи с установлением единовременной денежной выплаты 

детям войны в честь празднования 70-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне. В 2016 году средств на указанную выплату не предусмотрено, 

поэтому необходимо данную норму исключить. 
Кроме того, законопроектом предполагается внесение изменений в части 

передачи органам местного самоуправления полномочий по приему докумен-

тов для присвоения звания "Ветеран труда" и "Ветеран труда Ставропольского 

края". 

Обсуждение проекта закона состоялось на совещании с участием заинте-
ресованных ведомств. Замечаний и предложений к нему не поступило. Он рас-
смотрен на заседании комитета и рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет.  

Пожалуйста, уважаемый Кирилл Александрович. 

 

Кузьмин К.А. Я извиняюсь. Уважаемые коллеги, уважаемый Юрий Ва-
сильевич, я просто хотел бы отметить, что фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ будет голосовать против по данному законопроекту, потому что любой 

шаг, который отстраняет государство, региональную исполнительную и зако-

нодательную власть от поддержки детям войны, это шаг неверный, с нашей 

точки зрения, поэтому мы голосуем против. 
 

Председательствующий. Коллеги, мы вообще до концепции еще не дош-

ли, а уже начались выступления. Не могу об этом не напомнить, потому что 

мне уже делались тут попытки замечаний. Я все-таки иду по проекту. 
Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Уважаемый Виктор Иванович, пожалуйста, вот теперь можно. Нет. 
Нет возражений по принятию законопроекта… 

Уважаемый Геннадий Михайлович, пожалуйста. 
 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Фракция ЛДПР также не поддерживает этот законопроект. 
Спасибо. 
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Председательствующий. Нет возражений по принятию законопроекта в 
первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 33, против – 6, воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-
дняшнем заседании, если не будет возражений, прошу проголосовать. За – 34, 

против – 6, воздержавшихся нет. Принимается. 
Уважаемый Виктор Иванович, пожалуйста. 
 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Николаевна, уважаемые 
коллеги! Я хочу еще раз напомнить, что фракцией КПРФ в Думе Ставрополь-
ского края в прошлом году внесен закон о детях войны, и мы спокойно со все-
ми фракциями работаем, находим точки соприкосновения, определяем порядок 
присвоения звания "Ветеран труда", в каком возрасте, и будем продолжать над 

этим законопроектом работать. На сегодняшний день мы этот законопроект не 
поддержим. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против – 6, воздержавшихся нет. Принимается. 
Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против – 6, воздержавшихся нет. 

 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 599-5 

"О внесении изменения в статью 6 Закона Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных районов и го-

родских округов в Ставропольском крае отдельными государственными 

полномочиями Ставропольского края по выплате компенсации части пла-

ты, взимаемой с родителей (законных представителей) за присмотр и уход 

за детьми, осваивающими образовательные программы дошкольного об-

разования в образовательных организациях". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по образованию и науке. 
Слово предоставляется министру образования и молодежной политики 

Ставропольского края Козюре Евгению Николаевичу. 
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Уважаемая Людмила Михайловна, пожалуйста. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, данный вопрос детально 

проработан в комитете. Есть предложение не предоставлять слово министру 

образования и молодежной политики.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Не будет возражений? Нет. Может быть, у де-
путатов есть вопросы к Евгению Николаевичу? Нет вопросов. 

Спасибо, Евгений Николаевич.  

Слово предоставляется председателю комитета Кузяковой Людмиле Ми-

хайловне. 
Пожалуйста, уважаемая Людмила Михайловна. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства и приглашенные! 
Проектом закона предлагается упростить формулу расчета субвенций, направ-
ляемых органам местного самоуправления на выплату компенсации части ро-

дительской платы за присмотр и уход за детьми в детских садах.  

Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. По ини-

циативе депутатов комитета в ряде муниципалитетов для сравнения произведе-
ны расчеты по действующей формуле и по новой предлагаемой. Результаты по-

казали, что новая формула позволяет более точно рассчитать необходимые фи-

нансовые средства в бюджете края.  
На законопроект имеются экспертные заключения, все они положитель-

ные. На заседании комитета законопроект рассмотрен и одобрен. 

Уважаемые коллеги, просим поддержать наше решение и принять зако-

нопроект в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 
 

 Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Людмила Михайловна. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Уважаемые депутаты, в ходе подготовки данного законопроекта к рас-
смотрению поправок не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной 
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инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Какие будут предложения по проекту? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 602-5 "О внесении изменений в статьи 15 и 16 Закона Ставропольского 

края "Об образовании". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

образованию и науке. 
Слово предоставляется министру образования и молодежной политики 

Ставропольского края Козюре Евгению Николаевичу. 
Уважаемая Людмила Михайловна, пожалуйста. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, данный вопрос также де-
тально проработан в комитете. Предлагаем не заслушивать по данному вопросу 

министра образования и молодежной политики.  

Спасибо большое. 
 

Председательствующий. Нет возражений, коллеги? Нет возражений. 

Может быть, есть вопросы к Евгению Николаевичу у депутатов? Нет вопросов. 
Спасибо, Евгений Николаевич.  

Слово предоставляется председателю комитета Кузяковой Людмиле Ми-

хайловне. 
Пожалуйста, уважаемая Людмила Михайловна. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые депутаты-коллеги, члены Правительства и приглашенные! За-
конопроект разработан в целях приведения отдельных положений краевого 

действующего закона в соответствие с Федеральным законом "Об образова-
нии". Предлагается установить, что размер родительской платы за присмотр и 

уход за детьми в государственных и муниципальных детских садах не может 
превышать максимального размера, который установлен нормативным право-

вым актом Правительства  края. 
В ходе обсуждения законопроектов от депутатов поступило предложение 

не исключать норму, касающуюся дополнительного финансирования меро-

приятий по организации питания школьников в образовательных организациях 

за счет средств бюджета края. Данное предложение поддержано Губернатором 

и Правительством края и оформлено в таблице согласованных поправок. 
Проект закона отработан в комитете в установленном порядке, к нему по-

ступили необходимые экспертные заключения, все они положительные. На за-
седании комитета законопроект рассмотрен и одобрен.  
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Уважаемые коллеги, просим поддержать наше решение и принять зако-

нопроект в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Людмила Михайловна. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против – 1, воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок к законопроекту, в 
которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 600-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О привлечении 

членов казачьих обществ к государственной или иной службе в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен депутатами в количестве десяти человек, комитетом по 

безопасности, межпарламентским связям, ветеранским организациям и казаче-
ству. 

Слово предоставляется председателю комитета Марченко Петру Петровичу. 
Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович.  

 

Марченко П.П. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Нико-

лаевна, члены Правительства, депутаты и приглашенные! Законопроект разрабо-
тан в целях повышения эффективности службы казачьих обществ, привлекаемых 
полицией к охране общественного порядка. Для этого он дополняет краевой базо-
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вый закон нормой, согласно которой неисполнение требований члена казачьей 

дружины о соблюдении общественного порядка влечет ответственность, уста-
новленную федеральным законодательством за воспрепятствование законной 

деятельности члена казачьей дружины при несении им службы по охране об-

щественного порядка.  
К проекту закона поступили все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Он отработан в установленном порядке и рекомендо-

ван комитетом к принятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных по-

правок. 
Уважаемые депутаты, прошу поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Петр Петрович. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 
Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу для изложения  официальной точки зрения Губернатора 
Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края от-
мечает, что в целом законопроект соответствует федеральному законодательст-
ву и законодательству Ставропольского края. Замечания, указанные в отзыве 
Губернатора к законопроекту, учтены в таблице поправок. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 
двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, уважаемые депутаты, к законопроекту, в 
которой содержится одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения у депутатов по поправке, которую про-

фильный комитет рекомендует принять? Принять.  
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Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 585-5 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края; комите-
том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Уважаемые депутаты! Данный законопроект принят нами в первом чте-
нии на сорок седьмом заседании Думы 28 января текущего года. Профильный 

комитет подготовил законопроект к рассмотрению во втором чтении с учетом 

поступивших замечаний и предложений.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А.  Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Предлагае-
мый к рассмотрению законопроект внесен избирательной комиссией края и на-
правлен на уточнение отдельных положений краевого избирательного законо-

дательства. 
К проекту закона поступило более 600 поправок и предложений, боль-

шинство из которых касаются вопросов проведения выборов депутатов Думы 

края и выборов в органы местного самоуправления. Проект закона был предме-
том обсуждения на 5 совещаниях и двух заседаниях комитета.  

Я хочу выразить искреннюю благодарность депутатам Думы – членам 

фракций политических партий "ЕДИНАЯ РОССИЯ" и СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ в Думе края за их активное участие в работе над данным законопроектом. 

Результатом этой работы стали две таблицы поправок: к принятию и к отклоне-
нию. 

Поправками, рекомендованными к принятию, это таблица № 1, в частно-

сти, уточняются периоды самовыдвижения кандидатов и выдвижения избира-
тельным объединением списка кандидатов в его поддержку; предусматривается 
разделение списка кандидатов, выдвинутого избирательным объединением (ре-
гиональным отделением политической партии) на общекраевую и региональ-
ную части, а региональной части на региональные группы. Численность канди-
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датов в списке ограничивается 78 кандидатами (в общую часть списка включа-
ются не более трех кандидатов, в региональные группы также не более трех 

кандидатов). Таким образом, общее число кандидатов, включаемых в список 
избирательным объединением, увеличивается с 35 до 78; уточняется количест-
во подписей избирателей, подлежащих проверке, при этом предлагается сни-

зить процент подписей, подлежащих проверке на муниципальных выборах, с 25 % 

до 20 %; снижается "заградительный барьер" для допуска к распределению де-
путатских мандатов с 7 до 5 %, при условии допуска к такому распределению 

не менее двух списков кандидатов; предусматривается изменение методики 

распределения депутатских мандатов при проведении выборов депутатов крае-
вой Думы и представительного органа муниципального образования, являюще-
гося административным центром Ставропольского края.  

В таблицу № 2 включены поправки, которые комитет рекомендует откло-

нить в связи с тем, что большинство из них не отвечают правилам юридической 

техники оформления нормативного правового акта либо противоречат нормам 

федерального законодательства. 
Поправки депутатов из фракции политической партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ, касающиеся методики распределения депутатских мандатов, не 
поддержаны комитетом, поскольку являются альтернативными тем, которые 
предложены членами фракции "Единой России", поддержаны членами комите-
та и включены в таблицу одобренных поправок.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять проект закона 
во втором чтении с учетом одобренных поправок, включенных в таблицу № 1, а 
поправки, включенные в таблицу № 2, отклонить.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Не вижу. Нет 
вопросов.  

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста.  
 

Кузьмин К.А. Не вопрос. Я хотел… Мы еще к голосованию не перехо-

дим, да? Я извиняюсь. 
 

Председательствующий. Нет, мы пока задаем вопросы председателю 

комитета, уважаемой Светлане Алексеевне. Нет вопросов. 
Спасибо. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется две таблицы поправок. В таблице № 1 

содержатся поправки, одобренные профильным комитетом и рекомендованные 
к принятию Думой. Какие будут предложения по таблице поправок, одобрен-

ных профильным комитетом и рекомендованных к принятию. 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
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Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, есть блок поправок, которые мы хотели 

бы поставить на отдельное голосование, потому что он носит принципиальный 

характер, в том числе и ряд поправок мы внесли, наша фракция, альтернатив-
ных. Тем поправкам, которые внесли депутаты из фракции "ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ". 

Хотел бы начать с поправки № 12, если не возражаете. 
 

Председательствующий. В какой таблице, Кирилл Александрович? 

 

Кузьмин К.А. Поправка № 12 в таблице, которая к принятию. Таблица 
поправок № 1. 

 

Председательствующий. Первая таблица. Хорошо. 

 

Кузьмин К.А. Поправка № 12. Она гласит, статья 61
 "Порядок проведе-

ния фото- или видеосъемки наблюдателями, представителями средств массовой 

информации в помещении для голосования". Внесена коллегами Судавцовым, 

Ягубовым, Насоновым.  

Пункт 1. "Фото- и (или) видеосъемка наблюдателями, представителями 

средств массовой информации в помещении для голосования проводится с 
предварительным уведомлением об этом председателя, заместителя председа-
теля или секретаря участковой избирательной комиссии. Фото- и (или) видео-

съемка в помещении для голосования ведется таким образом, чтобы не наруша-
лась тайна голосования и отсутствовала возможность контроля за волеизъявле-
нием избирателя, а также контроля за участием гражданина Российской Феде-
рации в выборах. Изображение избирателя не должно занимать бо=льшую часть 
кадра (экрана)". 

Пункт 2. "Запрещается вести фото- и (или) видеосъемку в местах, предна-
значенных для заполнения избирательных бюллетеней, фото- и (или) видео-

съемку заполненных избирательных бюллетеней до начала подсчета голосов". 

Пункт 3. "При использовании комплексов для электронного голосования 
запрещается вести фото- и (или) видеосъемку результатов волеизъявления из-
бирателя на экране монитора устройства для электронного голосования и рас-
печатанного на контрольной ленте малогабаритного печатающего устройства". 

Пункт 4. "Фото- и (или) видеосъемка в помещении для голосования про-

водится с соблюдением… 

 

Насонов А.Л.  Кирилл Александрович, мы в Вашей грамотности не со-

мневаемся. 
 

Кузьмин К.А. Что-что, прошу прощения? 

 

Насонов А.Л. В грамотности не сомневаемся в Вашей. Зачем Вы читаете 
все? Мы как бы грамотные тоже люди. 
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 Кузьмин К.А. Нет, я прошу прощения, Артур Леонидович, у нас средст-
ва массовой информации на заседании профильного комитета не присутствова-
ли, чтобы было понятно всем людям, о чем идет речь. 

Это Вам, Петр Петрович, понятно. 

Пункт 5. " Фото- и (или) видеосъемка работы членов участковой избира-
тельной комиссии со списком избирателей должна осуществляться таким обра-
зом, чтобы сохранялась конфиденциальность персональных данных, которые в 
нем содержатся". 

Пункт 6. "Фото- и (или) видеосъемка наблюдателями, представителями 

средств массовой информации в помещении для голосования осуществляются с 
места, определенного председателем участковой избирательной комиссии с 
учетом требований пункта 11 статьи 61, пункта 10 статьи 68 Федерального за-
кона". 

Вот что мне, собственно говоря, почему, что мне здесь непонятно? Это, 

собственно говоря, вообще не понятно, что такое "контроль за голосованием"? 

Почему фото- и видеосъемка в помещении для голосования должна вестись та-
ким образом, чтобы не нарушалась тайна голосования, отсутствовала возмож-

ность контроля? Что такое контроль для голосования? 

Дальше. Здесь также предлагается председателям определять место про-

ведения фото- или видеосъемки. Да? Но очень часто мы с вами сталкиваемся с 
такой ситуацией, когда в наших помещениях для избирательных участков… 

Они очень большие. Спортзалы бывают, например. Наблюдателя посадят где-
нибудь в углу, и снимайте оттуда. Никакая там 12-мегапиксельная камера не 
спасет для того, чтобы получить нормальное качество изображения. 

То есть, эта поправка мне не понятна. Предлагаю проголосовать отдельно.  

 

Председательствующий. Всё у Вас, Кирилл Александрович? 

 

Кузьмин К.А. Нет, у меня поправок много, которые хотелось бы прого-

лосовать отдельно. Как хотите, можем сразу их огласить или по очереди, я не 
знаю. 

 

Председательствующий. Уважаемый Кирилл Александрович, первое. 
 

Кузьмин М.В. Попробуем пойти, Юрий Васильевич, по порядку, не ком-

ментируя. По порядку. Есть выступающие. Дайте возможность всем тем, кто 

записались, выступить. Не комментируя, пожалуйста. 
 

Председательствующий. Михаил Владимирович, Вы меня постоянно 

поправляете. 
 

Кузьмин М.В. Я не поправляю, я призываю идти по регламенту, по по-

рядку. 
 



 41 

Председательствующий. Я тоже такой же депутат, как и Вы. Я хочу во-

обще узнать, что хочет Кирилл Александрович, как ведущий это? Если Вам по-

нятно это, мне не понятно, что хочет Кирилл Александрович. 

 

Кузьмин М.В. Давайте пойдем по регламенту, и все всем будет понятно. 

 

Председательствующий. Михаил Владимирович, я Вас уважаю, но да-
вайте так. Я председатель Думы пока, и буду вести ее так, как положено. Я ни-

чего не нарушил здесь. Я хочу для себя уяснить, чтобы не получить в ответ ре-
акцию от коллег. 

 

Кузьмин М.В. Я прошу, чтобы уважали мое мнение. Мы определили ре-
гламент работы. На сегодняшний день есть мнение депутата Кирилла Алексан-

дровича Кузьмина. Я с уважением отношусь к этому мнению, и давайте поста-
вим его мнение на голосование и определим дальнейший порядок нашей рабо-

ты. Я прошу, чтобы мое мнение, как депутата, уважали. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Михаил Владимирович. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, пожалуйста. 
 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, спасибо за предоставленное слово.  

У меня тоже предложение есть все-таки нам принять решение, как нам 

голосовать: за каждую поправку в отдельности и ее зачитывать (та поправка, о 

которой сейчас говорил Кирилл Александрович, не самая большая в законопро-

екте) или проголосовать в целом. Давайте примем решение: или мы в целом 

принимаем таблицу поправок, или в отдельности мы каждую будем заслуши-

вать. 
 

Председательствующий. Хорошо, спасибо. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста. 
 

Насонов А.Л. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Для 
справочки. Есть такое понятие "итальянская забастовка", то есть это когда вно-

сится огромное количество поправок, требуется голосование по каждой по-

правке. То есть, это одна из форм саботажа и протеста. Поэтому Кирилл Алек-
сандрович наряду с конструктивными, которые были внесены, потом появились 
откуда-то 520 поправок. Сейчас Вы зачитываете от буквы А до буквы Я… Нам 

пытаетесь алфавит зачитать. Поэтому, я считаю, что нужно голосовать по таб-

лицам поправок в целом.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, пожалуйста. 
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Судавцов Д.Н. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! На самом деле, как 
сказала Светлана Алексеевна, проведена достаточно большая работа. Я вообще, 
честно говоря, не помню такого объема работы совещаний и противоречий, ко-

торые снимались в рамках работы над каким-то там иным законопроектом. По-

нятно, что сегодня мы можем взять любую статью, любую поправку, у нас у 

каждого могут оказаться различные мнения. Но сегодня комитет отработал, ко-

митет отработал добросовестно. 

У меня есть предложение проголосовать поправки и за то решение, кото-

рое предлагает комитет по законодательству. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Хотел бы напомнить 
всем о статье 20 краевого Закона "О порядке принятия законов Ставропольско-

го края". Пункт 3 гласит: "если у депутатов Думы Ставропольского края или у 

иных субъектов права законодательной инициативы имеются возражения про-

тив внесения в текст законопроектов каких-либо поправок из числа рекомендо-

ванных ответственным комитетом к принятию, то председательствующий сна-
чала ставит на голосование вопрос о принятии поправок, рекомендованных от-
ветственным комитетом для внесения в текст законопроекта и против которых 

не имеется возражений субъектов права законодательной инициативы, а затем 

отдельно каждую поправку, по которой имеются возражения". 

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Александр Сергеевич, пожалуйста. 
 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Артур Леонидович, 

не знаю, что такое "итальянская забастовка". Знаю, что такое, может быть свет-
лоградская, грачевская и далее по списку. Знаю, что такое система Хейра, что 

такое система Империали. У нас было два таких "хороших" персонажа в исто-

рии – Муссолини, и такой еще "хороший" человек – Стресснер в Парагвае. 
Очень уважали они эту систему подсчета.  

По-существу, выступил Геннадий Владимирович. Не хотите принимать, 
давайте отклоним и всё. Голосуем: скопом или нет, или за каждую поправку, 
хотя я категорически против этого закона. 

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 
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Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Действительно было 

взвешенное и спокойное предложение Михаила Владимировича и Александра 
Сергеевича о том, что нужно двигаться в соответствии с теми нормами и требо-

ваниями, которые у нас есть. То есть, есть поправки, давайте их рассматривать.  
Мотивация, которую я сейчас услышал от председателя комитета по по-

правкам СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в том, что они являются альтернативны-

ми выдвинутым поправкам "ЕДИНОЙ РОССИИ", поэтому их не надо рассмат-
ривать. Вот я так услышал. Но это же довод. Да? Вот 12 поправку, которую Ки-

рилл Александрович здесь зачитал… А в чем недостаточность федерального 

закона в требованиях в отношении осуществления фото- и видеосъемки? Мне 
не понятно, зачем ее детализировать с предоставлением фактически председа-
телю комиссии права поставить в тот или иной угол наблюдателя, осуществ-
ляющего эту съемку. Есть федеральный закон. Зачем мы все усложняем? Это, 

как в частности. Поэтому давайте двигаться по регламенту, который здесь нас 
призывают соблюдать. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемая Любовь Николаевна, дайте, пожа-
луйста, разъяснение, чтобы я правильно поставил вопрос на голосование. Как 
нам поступить в этой ситуации? 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, поскольку поступили предложения, в 
частности, от Кирилла Александровича о том, что все-таки у него есть вопросы 

по каким-то поправкам, то в данной ситуации необходимо, чтобы депутаты на-
звали номера поправок, по которым они хотят поставить на голосование от-
дельно каждую поправку. Затем по оставшимся поправкам поставить на голо-

сование таблицу в целом, за исключением этих поправок, а потом каждую по-

правку на голосование в отдельности, которая будет названа депутатами. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Кирилл Александрович, обращаюсь к Вам. Таблица № 1. Какие поправки 

Вы считаете, что надо проголосовать отдельно. Записываю. 

 

Кузьмин К.А. С 1 по 91.  

 

Председательствующий. С 1 по 91.  

Любовь Николаевна, как мы должны поступить? 

 

Калугин В.В. Юрий Васильевич, разрешите? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Валерий Владимиро-

вич. 
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Калугин В.В. У нас есть первое предложение комитета – голосовать таб-

лицу в целом. После этого у нас предложение Кирилла о том, чтобы голосовать 
какие-то поправки отдельно. Я прошу поставить на голосование первым пред-

ложение комитета о голосовании таблицы в целом.  

 

Председательствующий. Любовь Николаевна, пожалуйста. 
 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, дело в том, что предложение Кирилла 
Александровича поставить на голосование с 1 по 91. Пункт 3 статьи 20 закона 
как раз предусматривает возражения, если имеются возражения у субъектов 
права законодательной инициативы по поправкам, которые включены в табли-

цу № 1. Какие возражения могут быть относительно поправки № 1, в которой 

предлагается исключить из законопроекта данного внесение изменений в зако-

ны о флаге и о гербе, которые сейчас готовятся в комитете по законодательству 

отдельно? Какие в данном случае возражения могут быть?  

Поэтому, уважаемые депутаты, это на ваше усмотрение, но раз ставится 
так вопрос, что с 1 по 91, есть встречное предложение поставить на голосова-
ние таблицу, которую внес комитет в целом на голосование. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, я всех услышал. У вас имеется на руках две таблицы поправок. 
В таблице № 1 содержатся поправки, одобренные профильным комитетом и ре-
комендованные к принятию.  

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Я прошу прощения. Я и по второй таблице выступлю, если 

можно. 

 

Председательствующий. Мы пока первую, Кирилл Александрович, не 
закончили. 

Поступило предложение, коллеги, мы пообсуждали этот вопрос, поста-
вить таблицу № 1 на голосование. Поскольку мнения мы услышали, ставлю на 
голосование поправки, которые профильный комитет рекомендует принять в 
таблицу № 1. Прошу проголосовать. За – 33, против – 3, воздержавшихся – 0. 

Решение принято. 

Уважаемые депутаты, есть необходимость ставить на голосование пред-

ложение Кирилла Александровича? Я спрашиваю, коллеги, для чистоты.  

Я ставлю на голосование предложение Кирилла Александровича о том, 

чтобы с 1 по 91 поправку, которые внесены в таблицу № 1, голосовать отдель-
но. Прошу проголосовать. За – 8, против – 28, воздержавшихся – 2. 

Я прошу секретариат фиксировать это. Это важно, потому что, коллеги, я 
не исключаю самые разные варианты рассмотрения этого вопроса и не только в 
стенах Думы, поэтому так подробно об этом и говорю. 

Кирилл Александрович, Ваше предложение не поддержано. Так секрета-
риат? 
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Губенко О.В. Так точно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

 

Губенко О.В. Юрий Васильевич, как матрос Железняк, прошу обратить 
внимание на время. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, давайте посоветуемся: или заканчиваем вопрос, или делаем пе-
рерыв. 

Два мнения. Коллеги, я обязан поставить это на голосование. Кто за то, 

чтобы продолжить работу и после рассмотрения этого вопроса объявить пере-
рыв или кто за то, чтобы объявить перерыв согласно нашему регламенту. В 

порядке поступления. Продолжить работу. За – 22, против – 6, воздержавших-

ся – 0. 

Коллеги, я обязан подчиниться. Если вы меня не услышали, то сами ви-

новаты. Объявляется перерыв согласно нашему регламенту до 12 часов 30 минут. 
 

(После перерыва) 
 

Председательствующий. Уважаемые друзья, секретариат напоминает 
мне о том, что перерыв закончился. Прошу занимать места. 

Уважаемые депутаты, продолжаем работу. 
Переходим к таблице № 2. В таблице № 2 содержатся поправки, которые 

профильный комитет рекомендует отклонить. Будут ли у депутатов возражения 
по отклонению данных поправок. 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо большое, Юрий Васильевич. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! По тому же пути по-

шел бы, попросил бы поставить все поправки на отдельное голосование. Если 

будет альтернативная позиция, значит, альтернативная позиция, но я хотел бы 

все-таки пояснить по сути, если возражений не будет, достаточно коротко. 

Что мы предлагаем? Эти поправки находятся в таблице, которая для от-
клонения по решению профильного комитета. В чем их суть? Мы предлагаем… 

(Шум в зале). 

 

Редько Л.Л. Мы читали. 

 

Кузьмин К.А. Что-что? 

 

Марченко П.П. Зачем по десять раз повторять? 

  

Редько Л.Л. Но вам же сказали, что камеры здесь. Понятно, зачем. 
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Кузьмин К.А. Спасибо, спасибо, Людмила Леонидовна. Да, для средств 
массовой информации. Они, к сожалению, не присутствовали на заседании 

профильного комитета. 
Все-таки некоторые моменты, новации, возможно, законодательные. В слу-

чае если коллеги поддержат, они могут быть любопытны для жителей края и 

для средств массовой информации. Мы все-таки предлагаем… 

 

Редько Л.Л. Может быть, просто предоставить слово где-нибудь в СМИ 

и подробно рассказать? 

 

Кузьмин К.А. Людмила Леонидовна, я раз за разом, уже два раза предла-
гал 5 минут давать нам вначале заседания Думы. Мы бы выговорились и быст-
ро потом, как Вы любите. Как на заводе бы законы штамповали. Но два раза 
партия парламентского большинства не поддержала наше предложение, к со-

жалению. 

Так вот. Я постараюсь коротко. Что мы предлагаем альтернативно? 

Все-таки альтернативную методику подсчета голосов. Напомню, сейчас у 

нас при распределении мандатов по выборам депутатов Думы Ставропольского 

края по партийным спискам действует так называемый метод квот, его еще на-
зывают метод квот Хейра, который является, на наш взгляд, более справедли-

вым. В прошлом созыве были попытки поменять его на так называемый метод 

Империали, метод делителей. Тогда они провалились. В этом году, видимо, нет. 
Что мы предлагаем? Мы предлагаем тот же самый, как альтернативу, все-

таки метод Империали, тот же самый метод делителей. Просто в чем разница? 

Делить начинать уже избирательное частное, полученное избирательными спи-

сками при распределении мандатов, начинать не с двух, а с единицы. На наш 

взгляд, это будет более справедливо, и это сгладит все нюансы, которые могут 
возникнуть при том или ином результате партийных списков. Почему? Потому 

что если мы будем начинать делить с двойки, избирательная комиссия Ставро-

польского края, то есть вероятность того, что мандат партии-аутсайдера перей-

дет в список мандатов партии-лидера. Есть некая вероятность, что партией-

лидером будет "ЕДИНАЯ РОССИЯ". 

Напомню коллегам, что аналогичный вариант, который мы предлагаем, 

был принят две недели назад законодательным собранием города Санкт-Петер-

бурга, то есть прецеденты такие есть. Это – первая новация.  
Вторая новация, которую мы предлагаем, мы предлагаем проводить вы-

боры в Думу Ставропольского края по одномандатным округам в два тура, то 

есть по аналогии с выборами губернаторов или с выборами Президента. 
С чем это связано? Очень часто депутатами разного рода региональных 

законодательных собраний становятся те люди, которые не получили 50 % 

плюс один голос абсолютного большинства от жителей того или иного одно-

мандатного округа, поэтому мы предлагаем проводить их в два тура, то есть 
лучше, если кто-то не набирает 50 % плюс один голос, соответственно прохо-

дит во второй тур с участием первого места и второго места. 
Также мы предлагаем распространить систему территориальных списков. 
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Наши коллеги Судавцов, Богданов, Кузьмин внесли предложение по аналогии с 
краевой Думой проводить выборы в административный центр субъекта, то есть 
город Ставрополь, по партийным спискам по территориальным группам. Мы 

предлагаем эту практику распространить на другие муниципалитеты – Невин-

номысск, Пятигорск, на все городские округа Ставропольского края. 
И еще одна новация, которую мы хотели бы закрепить, это закрепить не-

возможность доступа к избирательным документам во время проведения выбо-

ров на избирательном участке. Чтобы они хранились в сейфе, и независимо ни-

каким образом нельзя было к ним подступиться.  
Вот, собственно говоря, это основная суть поправок. 
Спасибо. У меня все.  
 

Председательствующий. Спасибо, Кирилл Александрович. 

Кирилл Александрович, я правильно Вас понял, что Вы снова предлагае-
те голосовать за каждую поправку, включенную в таблицу № 2, отдельно? Пра-
вильно я Вас понял? Это с какой по какую, чтобы для протокола? 

 

Гонтарь Ю.А. С 1 по 532. 

 

Председательствующий. С 1 по 532. Спасибо. 

Коллеги, я ставлю на голосование предложение Кирилла Александровича 
голосовать за каждую поправку отдельно. Прошу проголосовать. За – 6, про-

тив – 32, воздержавшихся – 0. 

Секретариат, пожалуйста. 
 

Губенко О.В. Не проходит. 
 

Председательствующий. Не проходит предложение. 
В таблице № 2 содержатся поправки, которые профильный комитет ре-

комендует отклонить. Будут ли у депутатов, еще раз спрашиваю, кроме Кирил-

ла Александровича, возражения по отклонению поправок? Нет.  
Ставлю на голосование поправки, которые включены в таблицу № 2. 

Прошу проголосовать. За – 9, против – 31, воздержавшихся – 0. 

Секретариат, пожалуйста. 
Коллеги, вот Иван Иванович обращается ко мне, говорит, что он не понял 

решения. 
Таблица поправок предлагается профильным комитетам на отклонение. 

Тот, кто за это решение, нажимает кнопку "против". Я об этом и сказал. 

Иван Иванович, я понятно пояснил?  

Вы что хотите, чтобы мы переголосовали? 

Коллеги, я ставлю на голосование. Кто за то, чтобы переголосовать, про-

шу проголосовать. Кнопка "за". А то получается, как в детском саду. За – 30, 

против – 3, воздержавшихся – 0. Решение принято, чтобы проголосовать. 
Я еще раз ставлю на голосование поправки, которые включены в таблицу 

№ 2. Прошу проголосовать. Если вы поддерживаете решение комитета, кнопка 
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"против". За – 6, против – 31, воздержавшихся – 0. Решение принято: таблица 
поправок не отклонена. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 
целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 30, против – 3, 

воздержавшихся – 0. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 27, против – 2, воздержавшихся – 0. 

Проект постановления принят. У нас простое большинство голосов, 26 го-

лосов. Правильно, Любовь Николаевна, я говорю? 

 

Бунина Л.Н. Да, решение считается принятым при 26. 

 

Председательствующий. Там 27 было голосов.  
Секретариат прошу зафиксировать. 
Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 611-5 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского 

края "Об отдельных вопросах регулирования в области обращения с отхо-

дами производства и потребления".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве десяти человек. Есть не-
обходимость называть их фамилии? Нет. И комитетом по природопользова-
нию, экологии, курортно-туристической деятельности. 

Слово предоставляется председателю комитета Кузьмину Михаилу Вла-
димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Предлагае-
мый на ваше рассмотрение проект закона в целях приведения действующего 

краевого законодательства в соответствие с федеральным в части уточнения и 

дополнения полномочий органов исполнительной власти субъектов в области 

обращения с отходами производства и потребления. Законопроект отработан в 
комитете в установленном порядке, получены все необходимые экспертные за-
ключения. Поступившие замечания и предложения оформлены в таблицу по-

правок и одобрены на заседании комитета. 
Прошу, Юрий Васильевич, не обращать на меня особого внимания, когда 

я что-нибудь там высказываюсь невпопад. В данном случае поддержать наше 
решение и принять законопроект в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Прошу поддержать Михаила Владимировича, 
коллеги.  

Спасибо, Михаил Владимирович. 

Есть ли вопросы? Нет. 
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Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-
тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-

натора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 
Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правитель-
ства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Влади-

мир Владимирович в целом поддерживает законопроект, отмечает, что он не 
противоречит законодательству Российской Федерации и законодательству 

Ставропольского края. Губернатором внесены замечания и предложения к за-
конопроекту. Они учтены в таблице поправок.  

На этом основании Губернатор полагает, что законопроект может быть 
принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, уважаемые депутаты, к законопроекту, в 
которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Принимается. 
Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 615-5 

"О внесении изменений в статью 2.6 Закона Ставропольского края        

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае".  
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по куль-
туре, молодежной политике, физической культуре и средствам массовой ин-

формации. 

Слово предоставляется министру образования и молодежной политики 

Ставропольского края Козюре Евгению Николаевичу. 
Уважаемая Елена Вениаминовна, пожалуйста. 
 

Бондаренко Е.В. Уважаемый Юрий Васильевич, вопрос отработан. 

Предлагаем выступление Евгения Николаевича не заслушивать. 
 

Председательствующий. Не будет возражений? Нет. 

Может быть, есть вопросы? Нет вопросов. 
Спасибо, Евгений Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Бондаренко Елене Вениа-
миновне. 

Пожалуйста, уважаемая Елена Вениаминовна. 
 

Бондаренко Е.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Нико-

лаевна, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законо-

проект направлен на приведение Закона Ставропольского края "Об админист-
ративных правонарушениях в Ставропольском крае" в соответствие с феде-
ральным законодательством. Предлагается внести изменения в статью, уста-
навливающую административную ответственность за непринятие мер по защи-

те прав несовершеннолетних, исключив из нее слова "пива и напитков, изготав-
ливаемых на его основе", так как данные напитки федеральными законами при-

равнены к алкогольной продукции. 

Комитетом законопроект рассмотрен в установленном порядке, все необ-

ходимые заключения имеются и носят положительный характер. 

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Благодарю Вас, Елена Вениаминовна. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами, уважаемые 
коллеги, в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем засе-
дании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 38, против – 0, воздержался – 1.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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Уважаемые депутаты, в ходе подготовки данного законопроекта к рас-
смотрению поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов права законода-
тельной инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие будут 
предложения, уважаемые депутаты, по проекту? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "Об утверждении перечня приоритетных направ-

лений инвестиционной деятельности на территории Ставропольского края 

на 2016 – 2020 годы". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по экономическому разви-

тию, торговле, инвестициям и собственности. 

Слово предоставляется первому заместителю министра экономического 

развития Ставропольского края Кильпа Елене Тихоновне. 
Пожалуйста, уважаемая Елена Тихоновна, трибуна в Вашем распоряжении. 

 

Кильпа Е.Т. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены 

Правительства и приглашенные! Законодательное и программно-целевое регу-

лирование инвестиционной деятельности на территории Ставропольского края 
осуществляется путем определения приоритетных направлений инвестицион-

ной деятельности на территории Ставропольского края и установления системы 

льгот для организаций, реализующих инвестиционные проекты, которые соот-
ветствуют приоритетным направлениям инвестиционной деятельности на тер-

ритории края.  
Таким образом, определение приоритетных направлений инвестиционной 

деятельности на территории Ставропольского края играет основополагающую 

роль в проведении инвестиционной политики в крае.  
Разработанный перечень приоритетных направлений инвестиционной де-

ятельности на 2016 – 2020 году отражает сложившиеся в экономике края при-

оритетные направления, требующие интенсивного развития и привлечения до-

полнительных инвестиционных ресурсов. Мы сохранили в перечне все те при-

оритетные направления привлечения инвестиций, работа по которым продол-

жалась и была начата в 2015 году.  
Данные приоритетные направления инвестиционной деятельности на 

территории Ставропольского края за текущий год не потеряли свою актуаль-
ность, а принимая во внимание сильно изменившуюся обстановку в мире, толь-
ко показали, что мы движемся в правильном направлении. Делая упор на дан-

ные приоритетные направления, мы ориентируемся на те отрасли, получение 
результатов которых позволит нам снизить негативный эффект от внешних ус-
ловий и, более того, позволит сохранить темпы экономического развития Став-
ропольского края. 

Стоит отметить, что достичь значительных результатов данных приори-

тетных направлений не представляется возможным за короткий промежуток 
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времени. Именно поэтому было принято решение внести изменения в Закон 

Ставропольского края "Об инвестиционной деятельности на территории Став-
ропольского края" № 55-кз и утверждать данный перечень не один раз в год, а 
раз в пять лет. Данный фактор очень важен в целях долгосрочного планирова-
ния привлечений инвестиций в экономику региона. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Не вижу вклю-

ченных микрофонов. Вопросов нет. 
Спасибо, уважаемая Елена Тихоновна. 
Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-

сильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич. 

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги! В соответствии с краевым Законом "Об инвестици-

онной деятельности в Ставропольском крае" данный перечень определен коор-

динационным советом по развитию инвестиционной деятельности и конкурен-

ции на территории края и представлен для утверждения Думой на пятилетний 

срок. Ранее он утверждался на один год. 

Перечень включает в себя 10 приоритетных направлений инвестиционной 

деятельности, в два из которых депутатами внесены дополнения, касающиеся 
поддержки экспортно ориентированных производств и импортозамещения про-

довольственных товаров. 
В соответствии с решением комитета прошу депутатов принять предло-

женный проект постановления по данному вопросу. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет вопросов. 
Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 
 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! На 
комитете было озвучено предложение, два, и они учтены. Я за это благодарен. 

Не было сказано об экспортно ориентированных производствах в Ставрополь-
ском крае, об их приоритетности, и по импортозамещению продовольственных 

товаров. Их тоже вставили. 

Вместе с тем, не могу оставить без внимания, повторить еще раз актуаль-
нейшую, на мой взгляд, задачу или проблему, я бы так сказал, Ставропольского 

края – это дисбаланс зернового производства и животноводства. Он продолжает 
прогрессировать, и пункты, седьмой в частности, о создании предприятий пол-
ного технологического цикла при производстве и переработке, останутся бес-
смысленно, если мы не поставим в приоритет развитие животноводства.  
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Растениеводство сегодня, если можно так сказать, влечет за собой дегра-
дацию села. Во многих хозяйствах 20 механизаторов решают проблему занято-

сти в селе в целом, и, если животноводство во всех сферах деятельности, во 

всех сферах ведения хозяйства от общественного до частного мы не поставим в 
приоритеты, то все остальное, – и социальное развитие села, и переработка, и 

полные циклы, – не будут иметь эффективности, не на чем будет там работать и 

занимать население.  
Я слышал об этих суждениях Губернатора. Он высказывался очень заин-

тересованно. И хотел, Ольга Николаевна, попросить Вас, пользуясь Вашим 

присутствием, найти возможность и в позицию всем по агропромышленному 
производству включить в приоритетную задачу Ставропольского края на бли-

жайшие годы – выровнять дисбаланс, который сложился в животноводстве.  
Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли еще замечания по проекту? 

Коллеги, давайте поступим так. У нас ведется стенограмма, протокол, 
наше заседание идет в режиме онлайн и транслируется в системе Интернета, 
поэтому нет никаких тут вопросов, что нас кто-то не услышит или не увидит.  

Я прошу аппарат и Тимофей Васильевич, Вас, ваш комитет вместе с 
Юрием Афанасьевичем доработать это замечание и с согласия коллег давайте 
включим его в проект постановления.  

Принимается, коллеги? Никто не возражает? Нет. Ставить отдельно на 
голосование или в целом будем? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции с уче-
том предложения Юрия Афанасьевича, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос  "О законодательной инициативе Думы 

Ставропольского края по внесению в Государственную Думу Федерально-

го Собрания Российской Федерации проекта федерального закона "О вне-

сении изменений в статью 6 Федерального закона "О личном подсобном 

хозяйстве" и Кодекс Российской Федерации об административных право-

нарушениях".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по аграрным вопросам, 

продовольствию, земельным отношениям и землеустройству. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-
вичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Юрий Васильевич, коллеги, члены Правитель-
ства, присутствующие! Проектом федерального закона предлагается предоста-
вить право субъектам Российской Федерации устанавливать предельные нормы 

содержания сельхозживотных в личном подсобном хозяйстве, а также устанав-
ливать административную ответственность за нарушение этих норм. 
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Комитетом принято решение рекомендовать Думе внести данный законо-

проект в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу Рос-
сийской Федерации.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета и принять предложен-

ный проект постановления по данному вопросу. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Благодарю Вас, Иван Андреевич. 

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О законодательной инициативе Думы 

Ставропольского края по внесению в Государственную Думу Федерально-

го Собрания Российской Федерации проекта федерального закона "О вне-

сении изменения в статью 158 Жилищного кодекса Российской Федера-

ции".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по промышленности, энер-

гетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 
Слово предоставляется министру жилищно-коммунального хозяйства 

Ставропольского края Марченко Роману Алексеевичу. 
 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, позвольте? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владими-

рович. 

 

Ягубов Г.В. Законодательная инициатива была обсуждена на комитете. 
Коллеги, я предлагаю к вопросам перейти к Роману Алексеевичу. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов?  

Пожалуйста, уважаемый Александр Михайлович.  

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Роман Алексеевич, 

подскажите, пожалуйста, здесь мы инициируем внесение изменений, связанных 

с обязанностью собственника погасить задолженность по уплате взносов на ка-
питальный ремонт. А что делать с задолженностями по коммунальным плате-
жам и платежам за содержание общего имущества? 

 

Ягубов Г.В. Спасибо за вопрос. 
Здесь самая главная цель, которая преследуется внесением данной нормы, 

это улучшение эксплутационных характеристик домов и приведение в норма-
тивное состояние, технически исправное состояние жилищного фонда, а также 
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создание безопасных и благоприятных условий проживания граждан. Вот 
именно наше предложение полностью влияет на безопасность и состояние фон-

да. А те задолженности, о которых мы говорим, коммунальные, они, в общем-

то, не несут никакой нагрузки и ответственности по безопасности. 

 

Сысоев А.М. Так мы здесь думаем о фонде капитального ремонта или 

мы думаем о праве покупателя на приобретение вещи без скрытых недостат-
ков? Что у нас главная цель? Мне кажется, те платежи, которые на содержание 
общего имущества идут, не менее важны, ровно как и задолженность по ком-

мунальным платежам. В целом это развитие всей системы коммунального хо-

зяйства. 
Спасибо. 

 

Марченко Р.А. В частности, мы здесь преследуем комплекс вопросов.    
Я сказал об основном, а если говорить по составляющим, то это возможность 
повысить финансовую дисциплину с собственником помещения в многоквар-

тирных домах и уровень собираемости взносов на капитальный ремонт общего 

имущества в многоквартирных домах. Кроме того, позволит обезопасить доб-

росовестных приобретателей жилья от долгов, накопленных предыдущими 

владельцами квартир. Но основное, я еще раз подчеркну, то, что у нас не несет 
бремя по уплате коммунальных ресурсов, здесь в этом случае влияние непо-

средственно на эксплутационные характеристики домов, и безопасность, и бла-
гоприятные условия проживания граждан. Это – основная цель, конечная.  

 

Председательствующий. Спасибо, Роман Алексеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Ягубову Геннадию Вла-
димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Ягубов Г.В. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Как я уже говорил, 

вопрос рассмотрен на заседании комитета. Данным законопроектом предлага-
ется обязать собственников помещений, передающих право собственности на 
это помещение, погасить задолженность по взносам на капитальный ремонт и, 

как сказал Роман Алексеевич, со всеми вытекающими последствиями – безо-

пасность проживания в данном имуществе, в данных домах.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе Ставропольского края 
рассмотреть и принять на очередном заседании проект постановление, и я про-

шу поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Геннадию Владимировичу? 

Нет вопросов. 
Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против – 0, воздержались – 3.  

Слушается очередной вопрос "Об учреждении премий для победителей 

краевых этапов Всероссийского конкурса "Учитель года России – 2016" и 

Всероссийского профессионального конкурса "Воспитатель года России – 

2016" и о награждении их ценными подарками Думы Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен комитетом по образованию и науке. 
Слово предоставляется председателю комитета Кузяковой Людмиле Ми-

хайловне. 
Пожалуйста, уважаемая Людмила Михайловна. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемая Ольга Никола-
евна, уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства и приглашенные!  

Для победителей краевого этапа Всероссийского конкурса "Учитель года" 

и "Воспитатель года" 2016 года предлагается учредить девять премий Думы 

края в номинациях "Лучший учитель", в номинации "Педагогический дебют" 

для молодых учителей, педстаж  которых не превышает трех лет, и для победи-

телей конкурса "Воспитатель 2016 года"; студентов-победителей в номинации 

"Шаг в профессию" предлагается поощрить ценными подарками Думы. 

В бюджете края финансовые средства на эти цели предусмотрены.  

Уважаемые коллеги, просим поддержать решение комитета и принять по-

становление в предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов? Нет. 

Спасибо, Людмила Михайловна. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.   

Уважаемые депутаты, поступил ответ на депутатский запрос Калугина          
Валерия Владимировича, внесенный на сорок седьмом заседании Думы 28 ян-

варя текущего года. Копия ответа у вас есть.  
Поступили ответы на депутатские запросы Кузьмина Кирилла Александ-

ровича, внесенные на сорок седьмом заседании Думы 28 января текущего года. 
Копии ответов вам розданы.  

Уважаемые коллеги, поступил запрос от депутата Кузьмина Михаила 
Владимировича на имя прокурора Ставропольского края об обращении членов 
кредитно-потребительского кооператива граждан "Возрождение-плюс" по во-

просу возмещения ущерба по приговору суда. Копия запроса у вас также есть.  
Поступил запрос от депутата Судавцова Дмитрия Николаевича на имя 

прокурора Ставропольского края по вопросу законности использования обще-
домовой собственности гражданином Коротенко Дмитрием Николаевичем и 

жалобой на действия (бездействие) прокуратуры Промышленного района горо-
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да Ставрополя и управления Ставропольского края по строительному и жи-

лищному надзору. Копия запроса также у вас имеется.  
Поступил запрос от депутата Сысоева Александра Михайловича на имя 

прокурора Ставропольского края по вопросу проверки обоснованности и за-
конности принятия решения Совета города Ессентуки № 136 от 17.12.2014 года 
"О внесении изменения в решение Совета города Ессентуки от 25 декабря 
2007 года № 138 "Об утверждении генерального плана муниципального обра-
зования городского округа города-курорта Ессентуки". Копия запроса также 
вам роздана.  

Поступили запросы от депутата Кузьмина Кирилла Александровича: на 
имя прокурора Ставропольского края об обращении Каноненко Екатерины 

Юрьевны по вопросу уголовного преследования ее мужа; два запроса на имя 
прокурора Ставропольского края и министра жилищно-коммунального хозяй-

ства края по вопросу о проверке фактов, изложенных в интернет-издании 

"Блокнот" в статье от 18 февраля текущего года "Жильцы разрушающейся мно-

гоэтажки в Георгиевске устроят акцию протеста, чтобы привлечь внимание 
власти"; два запроса на имя главы администрации города Ставрополя и началь-
ника управления Ставропольского края по строительству и жилищному надзору 

по вопросу о проверке фактов, изложенных в интернет-издании "Блокнот" в 
статье "Кирпичи падают на голову"; депутатский запрос на имя начальника 
управления Ставропольского края по строительству и жилищному надзору по 

вопросу проверке фактов, изложенных в интернет-издании "Блокнот" в статье 
от 17 февраля текущего года "В Пятигорске в шесть раз подорожало отопле-
ние". Копии запросов  вам розданы.  

Депутатские запросы мною будут направлены для рассмотрения в уста-
новленном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 28 января 2016 года со-
рок седьмого заседания… 

 
Ищенко А.Н.  Юрий Васильевич, я извиняюсь, можно по депутатским 

запросам вопрос? 
 

Председательствующий. Вы хотите по депутатским запросам сказать? 

 

Ищенко А.Н. Да. 
Уважаемый Александр Николаевич, пожалуйста.  
 

Ищенко А.Н. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, так как мы все голосуем, я хотел бы обратить ваше 
внимание на эти пять запросов, 24 февраля они все датированы.  

Первое. То, что кирпичи падают на голову. Жильцы дома по адресу      

50 лет ВЛКСМ, 14. Я по улице Пятигорской тоже 50 лет проживаю. То есть, не 
указан город, ничего. Три запроса: Савченко два (это начальник управления по 

строительству и жилищному надзору) и один Джатдоеву. Излагаем суть и в 
конце просим: "Просим провести проверку по фактам данной публикации и 
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принять меры соответствующие прокурорского реагирования". Причем Джат-
доев и прокурорское реагирование? Или Савченко, допустим? Но три запроса 
идут именно так. 

И хотел бы сказать еще о чем. Почему у нас один депутат может давать 
запросы со всех городов, получается – и Пятигорск, и Георгиевск, и Ставро-

поль, и так далее, но, самое главное, интернет-издания. Если мы, каждый из нас 
будет брать из Интернета статьи газет, а у нас в каждом районе, в каждом горо-

де есть средства массовой информации, и мы будем выдавать депутатские за-
просы, и все будем здесь голосовать. Представляете, какой шквал это будет? 

Я считаю, что если к депутату обратились, вот как пишет Кузьмин там, 

Судавцов: ко мне, как к депутату обратились с такой-то жалобой, с такой-то 

проблемой. Да, мы должны тогда реагировать и оформлять депутатский запрос. 
Но почему мы должны одним числом пять городов – и Георгиевск, и Пяти-

горск, и Ставрополь.  
Я хочу понять. Мы можем это делать? Вот интернет-издания. Мы будем 

сидеть сейчас в Интернете и шлепать там каждый день по 10 – 15 запросов. Я вот 
этого не понимаю. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Александр Николаевич. 

Коллеги, прежде чем предоставить слово, Любовь Николаевна, поясните, 
пожалуйста, подходы к депутатским запросам. 

Первое. Александр Николаевич, мы за них не голосуем, а обратиться мо-

жет каждый депутат. Так гласит закон. 

Любовь Николаевна, пожалуйста, поясните. 
 

Бунина Л.Н. Да, уважаемые депутаты, информация о депутатских запро-

сах доводится вам для сведения точно так же, как и по ответам, поступившим 

на депутатские запросы. Голосование не предусмотрено, законом о статусе де-
путата не предусмотрено голосование по депутатским запросам.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. У меня Салтыков-Щедрин: "Очень страшно, когда человек 
много говорит, не понятно, что он говорит, и когда он, наконец-таки, закончит." 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, давайте не уподоблять ни Салтыкову-
Щедрину, ни Гоголю, никому другому.  

Я еще раз говорю, что депутатские запросы мною будут направлены для 
рассмотрения в установленном порядке в соответствии с законом. 

За время после проведения 28 января 2016 года сорок седьмого заседания  
Думы края мы приняли путем опроса 20 постановлений Думы. Перечень поста-
новлений у вас имеется.  
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Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня нами рассмотрены.  

Какие имеются справки, замечания по ведению заседания Думы? Нет. 

На этом сорок восьмое заседание Думы Ставропольского края пятого со-

зыва объявляется закрытым.  
 

(Звучит Гимн России) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Поникарова С.А. 
26-06-42 


